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No dia doze de julho de dois mil e vinte e três, às nove horas, reuniram-1 
se extraordinariamente no Auditório da Prefeitura, em Tianguá, Ceará, o Conselho 2 
Municipal de Saúde, seus conselheiros e seus convidados para a Reunião do 3 
Colegiado.  A referida reunião foi presidida pela conselheira e presidente, Sra. 4 

Elizângela Maria Gaspar de Matos, que fez abertura do evento: Desejando boas-5 
vindas aos presentes (estiveram presentes os seguintes 6 
conselheiros. Representantes do Governo: Maria das Graças Silva da Rocha, 7 

Suplente (Sec. De Saúde); Quintina Rosangela Rodrigues Bevilaqua, Titular (13ª 8 
CRES/ADS); Elizângela Maria Gaspar de Matos, Titular (Sec. De Educação). 9 
Anderson da Silva Rezende, Titular (Sec. de Agrucultura). Representantes dos 10 
Prestadores de Serviço: Adenyse Cavalcante Marinho Sousa, Titular (Atenção 11 
Básica). Representante dos Profissionais de Saúde: Eleneudo Teles Frota, Titular 12 

(Nível Médio); Mirta Maria Soares Mendonça, Titular (Nível Médio); Cleison Moita 13 
Souza – Cleohara, Titular (Agente Comunitários de Saúde); Maria Auxiliadora Ricardo 14 
da Silva, Suplente (Agente Comunitários de Saúde); Diego Wilson Cavalcante, 15 
Suplente (Agente de Combate as Endemias); Francisca de Sousa Morais, Titular 16 

(Sind.Trab.Ruais); Renata da Silva Fontenele, Titular (ASMULTI). Representantes 17 
dos Usuários:  Francisca Rejane Sousa Silva, Titular (Arapá); Antonio Araújo da 18 

Silva, Titular (Usuário Pindoguaba), Romana Machado de Vasconcelos, Titular 19 
(Tabainha); Benedita Gentil Muniz, Titular (Pastoral da AIDS); José Alci Dourado de 20 

Aragão, Titular (SISMUT); Francisca Muniz da Silva. Titular (APAMA/Valparaiso). 21 
Convidados: Ana Kelly Muniz de S. Elizângela (Presidente do CMS) perguntou a 22 

todos antes da reunião se era possível começarmos agora às nove horas, e disse que 23 
sua filha estava bem e que o médico passou as devidas medidas a serem tomadas. 24 
Em seguida disse que o único segmento que não obteve resposta foi o ensino médio, 25 

mas que isso iria se resolver. Em seguida foi proferida um momento de oração e 26 
registrado por foto por Maria Thaynara Queroz Nascimento (Sec.Executiva), na 27 

palavra de Elizângela que fez a oração e contou um momento de sua vida, e no final 28 
agradeceu a Deus por tudo. Depois, Cleohara (Agente Comunitária de Saúde) e 29 

Benedita (Conselheira) chegaram na sala, e deram início a sua apresentação sobre 30 

os ocorridos na conferência nacional de saúde em Brasília: Cleohara (Agente 31 

Comunitária de Saúde)  iniciou a apresentação informando que ela e Benedita 32 
(Conselheira) foram as delegadas selecionadas para ir a Brasília representar a cidade 33 
de Tianguá, diante disto elas agradeceram todo o suporte prestado pela a secretaria 34 
executiva do conselho e a secretaria de saúde para que tudo ocorresse da melhor 35 
maneira possível, principalmente no translado de Tianguá a Fortaleza. Cleohara 36 

(Agente Comunitária de Saúde)  então informou o funcionamento da conferência como 37 
no primeiro dia o credenciamento e apresentações que ocorreram no local e 38 
hospedagem, no segundo dia, apresentação das propostas trazidas pelas as 39 
delegadas, informou que os horários das apresentações foram executados tarde da 40 
noite e que os ônibus não tinha hora certa para se deslocarem na cidade, em seu 41 

terceiro dia de apresentações foram feitos grupos para apreciarem as propostas 42 

divididas em segmentos. Logo em seguida informou também que foi aprovado por 43 

unanimidade a nova refinanciamento da atenção básica e sua reestruturação, que o 44 
presidente Lula declarou que irá dar maior atenção a estas propostas, a segunda 45 
proposta votada foi a atualização da tabela do SUS. Benedita (Conselheira) reforçou 46 
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que todas as propostas votadas irão ser adicionadas no CESAU, e destacou algumas 47 
propostas de outros grupos que lá apresentaram, propostas essas retrógadas a nossa 48 
sociedade atual, como a proposta de revogação da lei antimanicomial. Elizângela 49 
(Presidente do C.M.S) perguntou se toda a tabela do SUS inclusive a farmacêutica foi 50 

alterada, Cleohara (Agente Comunitária de Saúde) respondeu que sim, toda a tabela 51 
foi alterada e sofrerá atualizações constantes. Adenise perguntou quais serão os 52 
prazos a serem cumpridos nas propostas aceitas Cleohara (Agente Comunitária de 53 

Saúde) disse que haverá um prazo de dois anos no governo do PT e dois anos após 54 
o governo atual. Cleohara (Agente Comunitária de Saúde) destacou problemas 55 
políticos que em certos momentos atrapalhavam o desenvolvimento das 56 
reuniões/propostas, e disse aos presentes na reunião do conselho que todos deveriam 57 
trabalhar em prol da sociedade e não de partidos e por último Cleohara (Agente 58 

Comunitária de Saúde) criticou a logística do evento, informando pontos que deveriam 59 
ser melhorados posteriormente como os horários das viagens que acabaram 60 
prejudicando a comitiva tinguaense, pois não puderam acompanhar o restante das 61 
votações, pois deveriam ir se dirigir aos hotéis e em seguida ao aeroporto para voltar 62 

a Tianguá. Segundo Cleohara (Agente Comunitária de Saúde) o presidente Lula se 63 
comprometeu a pagar o retroativo e o piso salarial dos enfermeiros do nosso país, e 64 

por fim Cleohara (Agente Comunitária de Saúde) e Benedita (Conselheira) 65 
agradeceram por todo o apoio prestado pela equipe de saúde de Tianguá. Elizângela 66 

(Presidente do C.M.S) pediu encarecidamente palmas para este evento da saúde em 67 
seguida Benedita (Conselheira) destacou alguns pontos importantes abordados nas 68 

reuniões, um deles foi dos povos originários que eles tinham um suporte dedicado a 69 
eles. Elizângela (Presidente do C.M.S) agradeceu mais uma vez e pediu para que 70 
Thaynara (secretaria) fizesse um ofício pedindo os nomes dos segmentos do ensino 71 

médio para o conselho de saúde. Adenise tomou a palavra e explicou que houve a 72 
reunião do ensino médio, porém os participantes não queriam ser suplentes, somente 73 

titulares, por conta disso haverá outra reunião. Graça Rocha (Adjunta da Sec. de 74 
Saúde e Conselheira) parabenizou as delegadas pela a conferência é ressaltou a 75 

eleição do ensino médio e pontuou que participar do conselho de saúde é de extrema 76 

importância e exige participação direta daqueles que se disponibilizaram em somar 77 

com a sociedade através da saúde pois tudo que é executado pela a gestão é passado 78 
por aqui, se não é passado é por que não se disponibilizaram a participar para estar 79 
por dentro das informações da prefeitura no setor da saúde, por exemplo o CEREST 80 
e a escola Tereza Nunes “fundada por uma conselheira”. Em seguida Cleohara 81 
(Agente Comunitária de Saúde) e Benedita (Conselheira) reforçaram as palavras de 82 

Graça Rocha (Adjunta da Sec. de Saúde e Conselheira), afirmando que todos devem 83 
experimentar essas experiências que trouxeram a participação de ambas na 84 
conferência. Elizângela (Presidente do C.M.S) novamente parabenizou a gestão e os 85 
conselheiros (a). Fransquinha (Sindicalista Rural) informou que na última conferência 86 
passaram por algumas dificuldades, porém isso é irrelevante comparado às 87 

consequências positivas que esta viagem irá gerar em um futuro próximo para a 88 

cidade de Tianguá, ressaltou também que isto só é possível ser debatido e construído 89 

dentro de uma democracia na qual estamos vivendo atualmente, ressaltou também 90 
que desde de dois mil e vinte e dois estão trabalhando na “Marcha das Margaridas”. 91 
Após a fala de Fransquinha (Sindicalista Rural), Cleohara (Agente Comunitária de 92 
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Saúde) informou que o “centrão” exigia o governo o ministério da saúde mas o governo 93 
não repassou e a conferência reforçou este ponto, de que o ministério não fosse 94 
repassado para o “centrão”. Benedita (Conselhiera) disse que o atual presidente 95 
deixou bem claro em suas falas que a Nísia Trindade (representante da pasta do 96 

Ministério da Saúde), fica. Fransquinha (Sindicalista Rural) continuou que está 97 
articulando a marcha das margaridas para uma futura visita ao estado de Brasília para 98 
representar alguns pontos sociais aos nossos representantes políticos, repassou 99 

também o números de pessoas que estão fazendo parte do movimento, informou as 100 
dificuldades do traslado que exige as atividades do grupo em na viagem, e resumiu o 101 
funcionado básico do grupo e suas origens, como o nome que leva o movimento e 102 
disse a seguinte frase, “Ninguém faz saúde preventiva sem a gente olhar as outras 103 
necessidades que estão no campo”, deixando uma reflexão para os demais presentes 104 

na reunião, repassou ao grupo que havia deixado um ofício para a secretaria de saúde 105 
com exigências básicas para que a viagem aconteça da melhor maneira possível. 106 
Elizângela (Presidente do C.M.S) informou que a conselheira do Valparaíso pediu a 107 
fala. A Francisca Muniz (Conselheira) disse que não iria continuar devido a um 108 

problema na locomoção devido à distância, perguntou também e informou a Graça 109 
Rocha (Adjunta da Sec. de Saúde e Conselheira) que Dr.Ariel não vai mais atender 110 

como antes e que agora só vai atender um número menor de pessoas e não vai mais 111 
atender lá. Cleohara (Agente Comunitária de Saúde) disse que vários conselheiros 112 

passaram por estas dificuldades, fazendo com o que os representantes 113 
abandonassem o conselho por conta da locomoção, e que até o presente momento 114 

este problema não foi resolvido. Graça Rocha (Adjunta da Sec. de Saúde e 115 
Conselheira) falou sobre o ponto do Dr.Ariel, informou que o Valparaíso foi 116 
credenciado para exercer sua própria unidade básica de saúde e que está ocorrendo 117 

uma seleção para o novo médico do Valparaíso e que até o mês de agosto este 118 
problema estará resolvido, o outro ponto apresentado anteriormente sobre a 119 

locomoção será conversado entre a Secretária de Saúde para a disponibilização de 120 
um veículo que possa garantir o transporte dos conselhos que moram longe do centro 121 

urbano da cidade de Tianguá e outra que o cronograma do conselho deve está no 122 

cronograma da gerente ou da ABS, pois é somente uma vez por mês. Cleohara 123 

(Agente Comunitária de Saúde e Conselheira) perguntou a Graça Rocha (Adjunta da 124 
Sec. de Saúde e Conselheira) sobre o processo de seleção de profissionais de saúde, 125 
a mesma informou que o edital foi aprovado para abrir trinta e nove vagas, enquanto 126 
isso coordenação da Atenção Básica já está fazendo o monitoramento a onde vai 127 
incluir, pois não vai dar para atingir cem por cento as trinta e nove vagas, porém já 128 

estão reorganizando o processo para próxima semana ser apresentado e por último 129 
informou que o processo será somente para ACS. Uma conselheira pergunta se vão 130 
resolver a questão dos animais soltos no distrito do Arapá, Graça Rocha (Adjunta da 131 
Sec. de Saúde e Conselheira) informou que a vigilância sanitária que havia este 132 
problema, a vigilância sanitária disse que a questão é do meio ambiente, ela falou que 133 

o meio ambiente e a vigilância sanitária estavam presentes e a Cleohara (Agente 134 

Comunitária de Saúde e Conselheira) informa que não existe animais soltos no distrito 135 

da Pindoguaba dando exemplo de uma localidade onde este problema não ocorre 136 
mas que poderia ocorrer por ter semelhantes sociais com o Arapá. Graça Rocha 137 
(Adjunta da Sec. de Saúde e Conselheira) informa que na Pindoguaba o problema foi 138 
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resolvido através das associações de moradores onde foi imposto uma condição 139 
sobre este determinado problema, fazendo assim que a localidade resolvesse seu 140 
próprio problema e por fim informou que o prometo já foi até o distrito do Arapá e que 141 
este problema deve ter a ajuda dos moradores locais para que seja solucionado. 142 

Benedita (Conselheira) trouxe a informação que uma parente sua está com problemas 143 
de saúde com seu pé, Anderson (Meio Ambiente e Conselheiro) responde que isso 144 
pode causar diversos problemas de saúde aos moradores caso não seja resolvido e 145 

indaga quando a secretaria tomou providências sobre estes problemas que é de 146 
responsabilidade da mesma. Elizângela (Presidente do CMS) concordou com as falas 147 
ditas anteriormente e que esses assuntos deveriam ser debatidos, os presentes 148 
aplaudiram e concordaram com o que foi dito na reunião. No final foi debatido a 149 
questão do transporte para grávidas em localidades distantes, mas isso estava sendo 150 

resolvido. E, eu, Maria Thaynara Queroz Nascimento, depois de lida e redigida, lavrei 151 
a presente ata. Tianguá, Ceará, doze de julho de dois mil e vinte e três.   152 
 153 
 154 

Maria Thaynara Queroz Nascimento 155 
Sec. Executiva do C.M.S. de Tianguá 156 


